

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

Valores y giros a M. Torrente

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

PORTE PAGO

BOLCHEVIQUISMO Y DEMOCRACIA

De la misma manera que las democracias pueden llegar a transformarse en dictaduras, un régimen dictatorial se convierte en sistema democrático cuando intervienen factores sociales adversos al ejercicio discrecional de la violencia y el pueblo recobra su personalidad bajo el influjo de nuevas corrientes ideológicas. Se trata, en ambos casos, de un fenómeno de "mecánica política", o, lo que es lo mismo, de cambios más o menos bruscos en la dirección de la energía que pone en movimiento el complicado mecanismo que regula la vida de la sociedad, ya imprimiendo movimientos de retroceso o impulsando el avance de los pueblos por el camino de la libertad, cuya trayectoria no sigue siempre una línea recta.

Las revoluciones concretan propósitos sociales bien definidos cuando surgen de abajo: cuando las gestas o descontento de las masas laboriosas y se producen como consecuencia del choque de irreconciliables intereses. Pero una revolución popular puede ser desviada de su camino por los aventureros políticos y quedar por ello reducida a un simple desahogo demagógico. También se da el caso de que la contrarrevolución tome la iniciativa y, mediante un forzoso desgaste de energías, provoque el agotamiento de las fuerzas capaces de proponer un movimiento de reivindicación.

Tenemos ejemplos elocuentes en los ensayos subversivos de los últimos años. La revolución rusa es, más que ninguna otra, un hecho demostrativo de la facilidad con que los políticos pueden aprovechar para sus fines el descontento de los trabajadores y desviarlos del camino de su libertad política y económica. Sólo hace falta el hombre o los hombres con suficiente audacia para erigirse en caudillos y con la capacidad necesaria para interpretar el momento psicológico. He ahí el fundamento de la ciencia política: la base de toda victoria revolucionaria... sobre los revolucionarios. ¿No triunfó la minoría bolchevique mediante el engaño y la simulación? Lenin recogió del ambiente las palpitations subversivas, el descontento popular, los odios que se traqueaban en violentas exposiciones: supo asimilarlos, no la ideología del proletariado, sino más bien el lenguaje que expresaba aspiraciones y anhelos más instintivos que conscientes.

No era posible detener la marcha de los acontecimientos. Por eso fracasó Kerensky, el social-demócrata que intentó canalizar un movimiento pasional teórico de energías y cargado de violencias. Lenin propulsó la violencia instintiva de la "masa", calculando que un agotamiento de energías provocaría el cansancio en el pueblo y facilitaría a su partido la oportunidad para tomar la iniciativa de la restauración estatal. La dictadura del partido comunista, aunque teóricamente apoyada en el proletariado no fué desde el principio el signo más evidente de la decadencia de la revolución. Triunfaron los creadores de un gobierno sobre los enemigos de toda forma de despotismo: fué el Estado el que ganó la partida al comunismo.

Si en Italia hubieran seguido un curso los acontecimientos subversivos, el socialismo, o una fracción extrema de los socialistas autoritarios, tendría la iniciativa de la restauración del régimen capitalista. Pero el movimiento revolucionario abortó antes de llegar a su plena madurez. Y fué Mussolini, un demagogo hecho en las filas del marxismo, el hombre que asumió la responsabilidad de restablecer el equilibrio del Estado y poner una valla de violencias a las aspiraciones del proletariado.

Ambos fenómenos responden, sin embargo, al mismo proceso de subversión. Dejapad al bolcheviquismo de sus frías subversivas y verás que proyecta sobre la superficie social la sombra del fascismo. Haced hablar a Mussolini, el lenguaje de sus antiguas arengas revolucionarias, colocado en un escenario propiamente demagógico de la extrema izquierda. Las fueron suministrados documentos, informes, cartas orgánicas, y actualmente trabajan varios traductores en preparar el material para el in-

Política chilena

Solución de circunstancias

El desenlace del ensayo dictatorial de los militares chilenos, parece una salida prevista y deseada por los mismos que aparecen derrotados. Chile estaba al borde de la guerra civil y sobre la burguesía pendía la amenaza de una revolución proletaria. De ahí que el ejército haya repetido el golpe de Estado para volver las cosas a la situación en que se encontraban antes del 11 de septiembre. ¿Qué otra cosa significa la vuelta del presidente Alessandri y la combinación del gobierno derrocado, con el cambio de algunas figuras decorativas?

Se informa ahora que durante los últimos días existió el peligro de una guerra civil y que el ejército y la armada se preparaban militarmente para dirimir sus desavenencias. Y se agrega que el comité revolucionario logró evitar un levantamiento de carácter obrero que habían preparado algunas poderosas organizaciones del sur y del norte del país. No creemos en la realidad de ese peligro, al menos por parte de los elementos bolcheviques que dirigen la Federación Obrera de Chile. ¿No nos demuestra la incapacidad de esos revolucionarios de salir al hecho que haya fomentado al general Dartnell "por el tino, elevado criterio y alto patriotismo con que contribuyó a resolver las dificultades del momento"? Y téngase en cuenta que el general de Santiago, fué uno de los principales sostenes del dictador Altamirano y el ejecutor de sus medidas represivas contra el elemento liberal.

Si algún peligro existía y existe en Chile, es precisamente el que tratan de conjurar los militares del cuartelazo. Es la lucha de los partidos políticos la que mantiene esa situación difícil en la vecina república y la que amenaza provocar una guerra civil en el último extremo obligaría al presidente a una intervención directa en cuestiones que sólo contempló desde cierta distancia.

Las dificultades políticas no se han resuelto con el nuevo cambio de situación. Al efecto es interesante el siguiente comentario del corresponsal en Santiago de un diario de esta capital: "Debemos hacer notar que los últimos acuerdos sólo indican el comienzo de la solución para la estabilidad del orden constitucional. Pero los dos bandos políticos que se dividen el país mantienen sus respectivas posiciones y los acuerdos a que se ha arribado parecen, más que paz duradera, armisticio momentáneo, tanto más cuanto que en breve se iniciará la lucha electoral. Prodigia se ignora si habrá elecciones para la convocatoria de la asamblea constituyente y cuando se convocarán los comités para elecciones de senadores y diputados. Esas actividades enardecen la lucha, ya que la vieja oligarquía no cederá fácilmente el paso a la democracia".

Según el mismo corresponsal, otro punto para estudiar es el regreso de Alessandri, quien cuenta con la adhesión popular y las fuerzas liberales. Su regreso, saludado con entusiasmo por el pueblo, significará el incremento de la lucha. Su presencia en Chile mantendrá al contralor de las clases obreras de la juventud de ideas avanzadas, pero irritará a los adversarios políticos, quienes harán sus últimos esfuerzos para recobrar su fuerte posición anterior.

La situación, agrega, aún no es totalmente clara y hay muchas personas que opinan que sólo se está en el comienzo de la solución. El nuevo gobierno puede dar suficientes garantías al país por el patriotismo y respetabilidad de su presidente en ejercicio, D. Emilio Bello Codesido, y la discreta cooperación de los miembros de la junta que lo acompaña en la difícil tarea, pero que sus adversarios no abandonarán la oposición. Se ha operado, pues, en la política chilena, un retorno al punto de partida. Los obreros parecen dispuestos a aceptar como única solución la vuelta del presidente Alessandri y el restablecimiento del régimen republicano. Pero no ponen nada de su parte para destruir en sus bases la oligarquía que acaba de ensayar en Chile un gobierno de dictadura.

Política chilena

Solución de circunstancias

El desenlace del ensayo dictatorial de los militares chilenos, parece una salida prevista y deseada por los mismos que aparecen derrotados. Chile estaba al borde de la guerra civil y sobre la burguesía pendía la amenaza de una revolución proletaria. De ahí que el ejército haya repetido el golpe de Estado para volver las cosas a la situación en que se encontraban antes del 11 de septiembre. ¿Qué otra cosa significa la vuelta del presidente Alessandri y la combinación del gobierno derrocado, con el cambio de algunas figuras decorativas?

Se informa ahora que durante los últimos días existió el peligro de una guerra civil y que el ejército y la armada se preparaban militarmente para dirimir sus desavenencias. Y se agrega que el comité revolucionario logró evitar un levantamiento de carácter obrero que habían preparado algunas poderosas organizaciones del sur y del norte del país. No creemos en la realidad de ese peligro, al menos por parte de los elementos bolcheviques que dirigen la Federación Obrera de Chile. ¿No nos demuestra la incapacidad de esos revolucionarios de salir al hecho que haya fomentado al general Dartnell "por el tino, elevado criterio y alto patriotismo con que contribuyó a resolver las dificultades del momento"? Y téngase en cuenta que el general de Santiago, fué uno de los principales sostenes del dictador Altamirano y el ejecutor de sus medidas represivas contra el elemento liberal.

Si algún peligro existía y existe en Chile, es precisamente el que tratan de conjurar los militares del cuartelazo. Es la lucha de los partidos políticos la que mantiene esa situación difícil en la vecina república y la que amenaza provocar una guerra civil en el último extremo obligaría al presidente a una intervención directa en cuestiones que sólo contempló desde cierta distancia.

Las dificultades políticas no se han resuelto con el nuevo cambio de situación. Al efecto es interesante el siguiente comentario del corresponsal en Santiago de un diario de esta capital: "Debemos hacer notar que los últimos acuerdos sólo indican el comienzo de la solución para la estabilidad del orden constitucional. Pero los dos bandos políticos que se dividen el país mantienen sus respectivas posiciones y los acuerdos a que se ha arribado parecen, más que paz duradera, armisticio momentáneo, tanto más cuanto que en breve se iniciará la lucha electoral. Prodigia se ignora si habrá elecciones para la convocatoria de la asamblea constituyente y cuando se convocarán los comités para elecciones de senadores y diputados. Esas actividades enardecen la lucha, ya que la vieja oligarquía no cederá fácilmente el paso a la democracia".

Según el mismo corresponsal, otro punto para estudiar es el regreso de Alessandri, quien cuenta con la adhesión popular y las fuerzas liberales. Su regreso, saludado con entusiasmo por el pueblo, significará el incremento de la lucha. Su presencia en Chile mantendrá al contralor de las clases obreras de la juventud de ideas avanzadas, pero irritará a los adversarios políticos, quienes harán sus últimos esfuerzos para recobrar su fuerte posición anterior.

La situación, agrega, aún no es totalmente clara y hay muchas personas que opinan que sólo se está en el comienzo de la solución. El nuevo gobierno puede dar suficientes garantías al país por el patriotismo y respetabilidad de su presidente en ejercicio, D. Emilio Bello Codesido, y la discreta cooperación de los miembros de la junta que lo acompaña en la difícil tarea, pero que sus adversarios no abandonarán la oposición. Se ha operado, pues, en la política chilena, un retorno al punto de partida. Los obreros parecen dispuestos a aceptar como única solución la vuelta del presidente Alessandri y el restablecimiento del régimen republicano. Pero no ponen nada de su parte para destruir en sus bases la oligarquía que acaba de ensayar en Chile un gobierno de dictadura.

Dictadura policial

La población obrera de Buenos Aires vive desde hace varios años bajo el imperio del machete policial. Fue Elpidio González,

formó completo y detallado de la delegación".

Están plenamente satisfechos los laboristas británicos de los progresos de Rusia. El Soviet se capitaliza, el Estado se fortalece, los trabajadores se disciplinan. ¿No es esa una labor gubernamental que merece el apoyo de la burguesía y la protección de las grandes potencias?

El bolcheviquismo deriva a la democracia burguesa. Triunfa la reacción sobre las diezmasdas filas del ejército proletario. Y no pasará mucho tiempo sin que el fascismo reconozca a los socialistas, bolcheviques o democráticos, como sus más fieles aliados. Se puede llegar a Roma por distintos caminos. Moscú está sobre la ruta de la contrarrevolución, que es romana y cesarista, burguesa y cristiana, dictatorial y liberalista.

en la presidencia de Irigoyen, el que impuso la mordaza a los anarquistas, suprimiendo para nuestras organizaciones el derecho de levantar tribuna en las calles y plazas públicas. Y es el señor Fernández, actual jefe de policía del gobierno del doctor Alessandri, el que continúa la práctica establecida por los caudillos del radicalismo.

No nos asombra esa dictadura policial en un régimen democrático. Sabemos que todos esos excesos caben en la manga ancha del constitucionalismo y que ninguna razón de derecho jurídico podemos ni debemos alegar para que no se obstaculice nuestra propaganda. Ya es costumbre encomendar a la policía la facultad de otorgar o negar permisos para realizar actos públicos y particularmente actos anarquistas. Después de los sucesos sangrientos de la semana de enero no existe en Buenos Aires otro gobierno que el del Departamento de Policía. Abolida la ley social, suprimidos las prerrogativas que ese engendro jurídico otorgaba a los polizontes, queda sin embargo en pie la facultad excepcional que aquella ley confería al gabinete encargado de perseguir a los revolucionarios.

Pretextando unas veces razones de orden público y, sin dar explicaciones de ninguna clase otras, la policía prohibió sistemáticamente la realización de actos públicos solicitados por los anarquistas. La F. O. R. A. y la Federación Obrera Local Bonaerense están también en el Index policial. No pueden nuestras organizaciones exteriorizar en las calles una protesta colectiva o convocar un comicio para resolver cuestiones atinentes a su desenvolvimiento interno. Y los gremios se ven restringidos en esa facultad cada vez que, abocados a un conflicto con la clase patronal, recaban permiso para acciones que no guardan una relación estrecha con la praxis anarquista.

El dictador del Departamento de Policía mantiene la conjura del silencio impartida por el primer gobierno radical. Ha hecho suya la política clásica de la mordaza, es mandando a los polizontes de Orden Social en su empeño de seguir representando el papel que le confería la ley de excepción. ¿Es tolerable el atropello de que nos hacen víctimas el capricho y la pretensión políticas? ¿Podemos resignarnos a la pérdida de un derecho conquistado y renunciar al libre ejercicio de una facultad adquirida mediante cruces sacrificios en treinta años de lucha contra el despotismo de los gobiernos criollos?

Las persecuciones policíacas están de nuevo a la orden del día. Orden Social se particulariza en la casa de obreros clasificados, pretextando que éstos sostienen un conflicto con una empresa de ómnibus y que han tenido lugar algunos actos de sabotaje. La policía no logra identificar a los saboteadores, pero detiene en masa a los militantes de la Unión Chauffeurs y entrega a los jueces a los que supone más capaces para la realización de esos ataques a la sagrada propiedad.

También ese es un procedimiento radical. Pertenece a la escuela de Irigoyen y Elpidio. Cuando se suscitaba una huelga en los tiempos de la "regeneración", la policía detenía en masa a los huelguistas. Y el conflicto que daba resultado por medios tan radicales, se pretendía acallar el descontento del gremio de chauffeurs encarcelando a los más activos militantes de la organización. Lo que hace la policía con sus actividades es provocar un serio conflicto, ya que el sistemá-

SENTIMIENTOS Y ACCIONES

Donde quiera que palpitan aspiraciones nuevas, ha de haber una fuerza dispuesta a contrarrestarlas. Es fatal. Es un defecto inherente a la historia humana y no ha de serle jamás ajeno. Siempre existirá ese choque entre la renovación y la conservación, entre lo que pugna por abrirse caminos hacia adelante y lo que se aferra a los hitos fijados por la tradición sobre el terreno de las conquistas del esfuerzo humano.

Y en este combate entre dos sentimientos y dos necesidades, no beligeran dos clases, completamente definidas por el antagonismo de posiciones, sino que se encuentran en franca lucha el hombre nuevo con el espíritu de las edades viejas, representado, no el burgués o el burocrata solamente, sino por aquellos cuya vida, por lo angustiosa, debiera determinarlos a pensar más alto y a accionar mejor. Sin embargo, así como es universal el infortunio de los que trabajan universal es su contricción a las formas estancadas y su apego a las convenciones corrientes, que no son precisamente comunes a todos los hombres, sino a una parte de ellos, los que no han adquirido siquiera su riqueza por su esfuerzo o a costa de algún riesgo.

Eso pudo ocurrir cuando las ficciones del patriotismo no se habían impuesto a la oscura mentalidad popular y los señores no tenían ningún pretexto para mandar a sus esclavos a defender por sí solos sus predios, o a la conquista de botín, y se ponían ellos al frente de sus huestes, juzgando en la contienda por la conservación de sus dominios o la ampliación de los mismos. Hoy no tienen necesidad los poderosos de moverse de sus palacios para velar por la integridad

de sus privilegios. Hombres de condición aun más deprimente que la que correspondió a los señores, ya que nadie les asegura una hogaza de duro pan cotidiano, ni un albergue, se encargan de guardar eficazmente esos privilegios y acrecentarlos con el sacrificio de su salud y la de sus hijos. Para eso existe una organización social fundada sobre el derecho de propiedad, que no necesita comprar hombres para someterlos: lo basta alquilar a vil precio su esfuerzo, cuando lo necesita. Este admirable sistema democrático, fruto del genio inmortar de los enciclopedistas, ha eximido a los ricos de fastidiosas preocupaciones. Ya no tienen que cuidar bestias humanas para explotarlas mejor; que propendan ellas a su existencia en libre competencia de fieras, si pueden, y sino, que revienten. Prolifera abundantemente la chaza, para que se pierda el equilibrio de fuerzas para la producción. No hay que afligirse por eso. Hoy el orden de las injusticias se sostiene perfectamente sobre el plano de los sentimientos. La violencia sólo es factor accesorio. Ni siquiera va contra los pueblos, sino contra determinadas fracciones de pueblo. Por eso cuando se habla de pueblos rebeldes, no se sabe lo que se dice. Es una cosa bien fantástica eso que ha dado en llamarse virtud de los pueblos. Habría que examinar previamente lo que es el pueblo y lo que gobiernó. Porque la fuerza no es el fondo de la suprema. Los de arriba son la expresión de los de abajo. Representan un pensamiento con absoluta fidelidad. Son el reflejo de sus propias tendencias.

¡En esa faz sí que pueden decir los gobiernos que representan el sentir de los que

Allegatos imperialistas

Parace que el primer ministro de Francia quisiera, con un golpe de escena, poner fin a las reclamaciones alemanas por la decisión de los aliados de mantener la ocupación de Colonia. En la Cámara habló M. Herriot de las deudas del Ruhr, y de la actitud británica respecto a esas cuestiones. Y, como el jefe del gabinete se expresó como un verdadero sirviente de Herriot y las miradas dirigieron su asentimiento con una inclinación de cabeza.

El acto revisó cierta solemnidad. M. Herriot apareció en escena representando el que Francia no tiene el propósito de permitirse indefinidamente en Renania, pero que el primer ministro descubrió el peligro militar que se veía en Alemania vencida y desarmada y no veía peligro en la Francia victoriosa de un ejército. ¿Cómo explicarán esa paradoja los sostenes del gobierno izquierdista?

Para justificar la política del Comité des Forges, M. Herriot hizo este curioso alegato: "Desemano evacuar el Ruhr, pero en presencia del no cumplimiento del desarme por Alemania, particularmente en lo que respecta al cumplimiento de la ley de restablecimiento del Estado Mayor General con una técnica extraordinariamente perfeccionada, y teniendo en cuenta el hecho de que existe y se está preparando un conflicto contra los pobres pueblos que no desean otra cosa que la paz, debo decir a nuestros aliados y amigos, a la democracia británica y a Italia: "Debemos estar alerta y vigilar lo que se está preparando allí".

Esas palabras, en boca del radical socialista Herriot, son una dolorosa revelación. ¿Debe prevenir la Francia del Comité des Forges a la imperialista Inglaterra y a la faciecia Italia del peligro alemán? La advertencia no deja de ser curiosa: se pone sobre aviso a los lobos para que imposibiliten a la oveja de toda defensa, temiendo que a su vez ésta se transforme en terrible fiera.

¡Ah, ese alegato imperialista de Herriot tira por tierra con las ilusiones pacifistas de la social-democracia francesa! El ex alto cargo de Lyon resultó un tigre con piel de oveja.

¡Debe prevenir la Francia del Comité des Forges a la imperialista Inglaterra y a la faciecia Italia del peligro alemán? La advertencia no deja de ser curiosa: se pone sobre aviso a los lobos para que imposibiliten a la oveja de toda defensa, temiendo que a su vez ésta se transforme en terrible fiera.

¡Ah, ese alegato imperialista de Herriot tira por tierra con las ilusiones pacifistas de la social-democracia francesa! El ex alto cargo de Lyon resultó un tigre con piel de oveja.

Movimiento obrero

F. O. DE LUZ Y FUERZA

Frente a la tormenta de reacción que paulatinamente va desencañándose y amenazando todas las conquistas que tantos sacrificios y cruentas luchas costaron a los trabajadores, ha creído esta Federación necesario oponer una valía a esa corriente de demeritos e injusticias que día tras día nos golpea como víctimas. Se propone esta entidad obrera, a tales efectos, iniciar una activa campaña de reorganización.

Por lo tanto, se notifica a todos los trabajadores del ramo de la electricidad que esta secretaría permanecerá abierta y atendida por un miembro de este Consejo todos los días, de 17.30 a 19 horas, en Paraná 134, (altos). También podrá efectuar sus cotizaciones quienes así lo deseen, como asimismo relacionarse por cualquier otro asunto de interés general.

EL CONSEJO ADMINISTRATIVO

HUELGAS

U. GUARDAS DE OMNIBUS

Conflicto con la Compañía "Omibus del Plata", recordado de Chacarita a Plaza Once y viceversa.

La reacción policial se ha desencañado furiosa contra los camaradas huelguistas de la compañía Omibus del Plata, a tal punto que diez de nuestros compañeros se hallan detenidos en la ergástula del Departamento de Policía, sin causa que justifique este procedimiento, y tres de ellos bajo proceso, inculcados por falsos testigos, de atendido contra los miserables crumitos que traicionan este movimiento. El local social de la Unión Chauffeurs, bajo severa vigilancia policíaca, donde han sido detenidos varios camaradas, incluso el compañero secretario del gremio y los miembros de la Comisión administrativa; además, sus domicilios han sido allanados a altas horas de la noche.

Todo esto es muy digno de la institución política, creada y sostenida para defender todo lo que signifique opresión y tiranía del capitalismo, haciendo víctimas de su odio a la clase trabajadora, que no dobla la cerviz y sabe defender con dignidad sus derechos de hombres libres.

Bien penetrado estamos del objetivo que persigue este malón político-patronal, que no es otro que desalentar a los huelguistas de la ciudad, para que se retiren y evitar que se afirme el "fantasma" de la Unión Chauffeurs, que día a día fortalece sus filas a impulsos de ese espíritu rebelde que siempre le dio fuerza y conciencia para conservar en alto los principios revolucionarios frente a la prepotencia capitalista.

Lo mismo que ayer, estamos y estaremos en pie de lucha. Nada nos ha de intimidar hasta conseguir nuestro justo objetivo, que es triunfar en este conflicto a que fulmos provocados por el capitalista propietario de los Omibus del Plata, por su estúpida soberbia.

EL COMITÉ DE HUELGAS

VIDRIEROS Y ANEXOS

Ponemos en conocimiento que esta sección se halla en huelga frente a la prepotencia de los explotadores del vidrio, debido a que estos burgueses querían tirar por tierra la organización. No sabiendo como hacer, despidieron sin causa justificada a un obrero.

Los compañeros, viendo la obra rastrea, se entrevistaron con los burgueses para pedir su readmisión, y viendo que no los quiso atender, se llamó a una "samblea", en la cual acordaron mandar el siguiente pliego de condiciones:

Lo Reintegración al trabajo del compañero despedido; 2.º Devolución del dinero depositado por la ley de jubilaciones y abolición de la cisma en todo el establecimiento en general; 3.º Aumento de los foguistas a un sueldo de \$ 170 y un relevante; 4.º Que toda la mercadería mala la lleven abajo; buen recuento de mercadería; poner una lista en la pizarra, que la botella que salga rota volverá que a pagar por marca; mas respeto a los obreros; 5.º No tomar represalias con ningún obrero del establecimiento.

Acordamos 24 horas de plazo para la contestación de este pliego.

Que ningún obrero vidriero vaya a traicionar tan hermoso movimiento.

EL COMITÉ DE HUELGAS

Obras completas de Miguel Bakunin

Acaba de editarse el primer tomo

La Editorial LA PROTESTA ha puesto en circulación el primer tomo de las obras completas de Bakunin, cuya edición ha venido anunciándose.

Este primer volumen consta de 336 páginas en 8.º Impreso con esmero.

Se titula:

LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Traducción de Diego Abad de Santillán y prólogo de Max Nettlau.

Contiene los siguientes capítulos:

Cartas a un francés sobre la crisis actual (1870).

La situación política de Francia (Marzo II), la quincena de octubre de 1870.

El despertar de los pueblos (fragmento).

Cartas a Aquilino (traducción de María II), 20 de octubre de 1870.

Prólogo: \$ 1.10.

Por cantidades: 25 cto. de descuento.

NOTAS VARIAS

AVISO

Pedro Aguirre desea entrevistarse con el compañero B. Rouco, por asunto de correspondencia.

LA COMISION.

A. A. "ARTE Y NATURAS"

Este conjunto artístico pone en conocimiento de la colectividad anarquista en general, agrupaciones y sindicatos en particular, que tiene organizadas las siguientes funciones:

Marzo 15, Abril 30, Mayo 10, Junio 7, Julio 5, Agosto 2, Septiembre 6, Octubre 4 y Noviembre 1. Todas ellas a total beneficio del C. P. P. y Deportados.

En consecuencia pedimos a todas las entidades que tengan muy en cuenta esas fechas y no organicen actos análogos a fin de no malograr los propósitos que nos guían, que son los de procurar ayuda pecuniaria a los presos y sus familias.

EL SECRETARIO

L. Y L. BRONCES DE AUTOS

Constitución del Comité de Agitación Pro huelga general.

En vista de los atropellos que la policía viene perpetrando en las personas de los miembros de la Unión Chauffeurs y de sus evidentes propósitos de conjurar toda manifestación de descontento en ese género, La Comisión administrativa de Lavadores de Autos, con asistencia de un buen número de compañeros perfectamente responsables, resolvió constituir un comité de agitación y propaganda, el cual quedó autorizado para declarar la huelga general del gremio en caso de que los compañeros chauffeurs presos no sean puestos en libertad dentro del plazo que el mismo Comité crea necesario.

Este Comité funciona de acuerdo con el similar de la Unión Chauffeurs, constituido a raíz de los acontecimientos que se vienen sucediendo por obra y gracia de la andadura policial, empeñada en abogar silenciosamente las manifestaciones de rebeldía que el valiente gremio de chauffeurs está realizando, llegando hasta a prohibir los simples reuniones de la comisión del gremio.

Compañeros anarquistas: Esta provocación puede y debe determinar una resurrección de todas nuestras actividades. Es la hora, pues, de cumplir con nuestro deber. Es preciso que cada hombre ocupe su puesto.

LA COMISION

CONVOCATORIAS

F. O. PROVINCIAL DE Bs. AIRES

Para tratar asuntos relacionados con la gira, a efectuarse, auspiciada por esta Provincial, se cita al Consejo para el sábado 31, a las 8.30, en Rivadavia 75, Piñero.

LA COMISION

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Reunión importante.

A los compañeros huelguistas de la casa Padilla y cesantes de la Mercantil Energía se les invita a la reunión que se efectuará el sábado 31, a las 21 horas, en B. Mitre 3270. Ningún compañero debe faltar a esta reunión, por tratarse del asunto Colman y Saavedra. A pedido de ellos que nadie falte.

EL SECRETARIO

OBRREROS PANADEROS

Asamblea general extraordinaria, el sábado 31, a las 9 horas, en nuestro local, Baudrix 511 (Avellaneda) para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior; Circular de la F. O. P. de Buenos Aires; Asuntos varios.

Se requiere la presencia de todos los compañeros, por haber asuntos importantes a tratar.

LA COMISION

A. E. HUMANIDAD DEL PORVENIR

Se invita a todos los compañeros socios y simpatizantes de esta institución, a la asamblea general que se realizará en su local, Rivadavia 75, el viernes 30, a las 20.30, para tratar la siguiente orden del día:

Acta, balance y correspondencia; Nombramiento de nueva C. A.; Asuntos varios.

LA COMISION

OBRREROS PANADEROS

(Comité de agitación y reorganización)

Invitamos a los componentes de este Comité y a los compañeros de afinidad que constituyeron en la reunión anterior, a que concurran a la próxima reunión del sábado 31, a las 9 horas, en el mismo lugar. Hay asuntos de urgencia que resolver.

EL SECRETARIO

FEDERACION O. DEL CALZADO

El camarada Piñero queda citado para el viernes 30, a las 20.30 horas, en secretaría, por un asunto que le comunicará.

BERMOLEN

OBRREROS GOMEROS Y ANEXOS

Compañeros gomeros: A los efectos de tratar importantes asuntos relacionados con nuestro gremio, os invitamos a la asamblea general que se efectuará el sábado 31, a las 20.30 horas, en el local B. Mitre 3270. Es imprescindible la presencia de todos los gomeros.

LA COMISION

OBRREROS PANADEROS

COMITE DE RELACIONES

Invitamos a los miembros de este Comité a las Comisiones seccionales y al Comité Pro Presos Panaderos, a una importante reunión en conjunto, el viernes 30, a las 9 horas, en el local de la sección Boca, calle Brandzen 310. Por la importancia de los asuntos a tratar es necesaria la presencia de todos los compañeros.

EL SECRETARIO

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Se cita a la C. A. y comisión pro periódico para el viernes 30, a las 16 horas, en nuestro local, Paraná 134.

EL SECRETARIO

COMITE PRO PRESOS

(Rosario)

Por la presente quedan invitados los sindicatos de la localidad adheridos a la F. O. L. Rosarina y por ende a la FORA, a la reunión que este Comité realizará el viernes 30, en Gimenes 2054, a las 21 horas.

Por ser la reunión de un carácter importante, encarecemos a los sindicatos mencionados envíen sus delegaciones correspondientes, a fin de tomar resoluciones en bien de nuestros camaradas presos.

EL SECRETARIO

SOCIEDAD O. VARIOS

(Cajoneras, F. C. S.)

Con propósitos de reorganización este gremio efectuará asamblea general extraordinaria el domingo 1.º de febrero, a las 16 horas, en el local social. Un compañero estador dará una conferencia sobre temas de organización gremial. Se recomienda a los compañeros la más activa propaganda para que el acto anunciado sea coronado por el éxito.

LA COMISION



LIBROS Y FOLLETOS

Anatole France — Páginas escogidas de la vida literaria . . . \$ 1.—

F. P. della Gattina — Las Memorias de Judas . . . \$ 1.—

Miguel Bakunin — Dios y el Estado . . . \$ 1.—

Bakunin — Tres conferencias . . \$ 0.30

Para la propaganda

Con el objeto de difundir la propaganda, sobre todo en el interior del país, la Editorial LA PROTESTA ha impreso el No. 3 de "Hojas al Pueblo", contenido una hermosa conferencia de Han Ryner, titulada: "Los artesanos del Porvenir".

También podemos servir un pequeño folleto de 32 páginas, con trabajos de Rocker p. B. de Ligt.

El precio de ambos es de \$ 1.— el otro, incluido el envío por certificado.

LA ADMINISTRACION

OBRREROS DEL PUERTO

(Rosario)

Comunicamos al próntario rosario que el picnic que tenía anunciado esta sociedad para el día 11 del cto. ha sido postergado para el 1 de febrero, en la quinta "Fierro", calle Ovidio Lagos y La Paz, con el mismo programa del anunciado.

LA COMISION.

O. EN DULCE UNIDOS

Ponemos en conocimiento de las entidades obreras, centros y agrupaciones, que en nuestro local, Paraná 134, hay ubicación para secretarías.

Aquellas entidades que se interesen en el asunto y deseen informes, pueden dirigirse a nosotros.

LA COMISION.

OBRREROS TALABARTEROS

Pedimos a los sindicatos, bibliotecas, etc., nos envíen material de propaganda para nuestra mesa de lectura. Insistimos una vez más en que no se nos haga el vacío en materia de propaganda.

No queremos paquines que estén al margen de la FORA.

Dirección: Estados Unidos 3545.

LA COMISION

"LA BATALLA"

(San Francisco)

A los anarquistas.

La agrupación anarquista "La Batalla" pone en conocimiento de los compañeros, agrupaciones y demás, que teniendo que llevar a cabo una serie de conferencias antipolíticas, con el concurso del compañero Matos y otro de la agrupación "Lo que nosotros queremos", en el próximo mes de febrero, encarecemos a los que dispongan de material de propaganda contra los políticos y quieran mandar para ser distribuidos dichos actos, lo manden a la dirección siguiente: "La Batalla", Boulevard 9 de Julio 1850, San Francisco, F. C. C. O.

LA AGRUPACION

PERGAMINO

Gran picnic popular, a realizarse el domingo 1 de febrero, en la quinta "Los Sauzales", a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados y de la Agrupación Pro Biblioteca "Eliseo Reclus", organizado por dicha Agrupación y la S. O. Panaderos.

Habrà bazar-rifa, un buen surtido buffet y todo género de diversiones para los niños.

Este picnic debió suspenderse el domingo 18, a causa del mal tiempo.

LA COMISION

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

SANTA FE Velada social

El sábado 31, en el salón teatro "Roma Nostra", a las 20.30, el cuadro artístico "Los Sembradores" dará una velada a total beneficio de la futura biblioteca del Barrio Norte, poniendo en escena la comedia dramática de Sánchez Gardel: "Las Campanas".

En la misma velada se sorteará una rifa, cuyo beneficio será destinado a difundir los gastos ocasionados por el fallecimiento del compañero Domingo González.

Correspondencia a nombre de la Agrupación, a Bmè, Mitre 3270.

F. O. LOCAL MENDOCINA

A causa de encontrarse ausente, en gira de propaganda, el secretario general, la correspondencia, hasta nuevo aviso, debe ser dirigida al secretario interino, Abraham Diaz, Córdoba 248.

A. A. "HACIA EL FUTURO"

Un pequeño núcleo de compañeros, guiados por el propósito de llevar hasta el pueblo una más extensa divulgación del pensamiento anarquista, hemos constituido la agrupación del epígrafe. Además de la propaganda que está a nuestro alcance, por medio de manifestaciones, conferencias, etc., contamos con una nueva edición de folletos de diferentes autores.

Próximamente daremos a conocer el nombre del folleto con que nos iniciaremos en nuestra obra.

Correspondencia a nombre de la Agrupación, a Bmè, Mitre 3270.